

UNIVERSIDAD DEL SURESTE FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS.

Alumna:
Erika Noemí Alemán Rodríguez
Requerido por:
Lic. Luis Ángel Galindo Arguello
Asignatura:
Teorías y sistemas en Psicología
Trabajo requerido: Mapa conceptual y conclusión sobre los temas
unidad 1 y 2
Grado: Primer cuatrimestre
Grado: Primer cuatrimestre
Grupo: Licenciatura en Psicología
Grapo. Electriciatara en i sicologia

Frontera Comalapa Chiapas. Noviembre 2022

FILÓSOFOS DE LA ANTIGÜEDAD

La filosofía piensa por sí misma desde su propia fuerza intelectual. "El filosofar acontece por la fuerza de la mismidad libre concedida al hombre, y desarrolla esa libertad de la mismidad: de pensar y ver por sí mismo frente a todo. Por tanto, en el filosofar el hombre se libera de tesis y opiniones meramente externas, a través del propio pensar. El pensamiento filosófico es una forma singular de libertad humana.¹

Las corrientes filosóficas desde el idealismo hasta el pragmatismo generan hoy día diálogos apologéticos, algunos sosteniendo si las ideas son inmutables, eternas y solo son cognoscibles a través de la razón o si todo culmina con el pragmatismo donde las ideas son provisionales y sujetas siempre al cambio. La realidad es que la diversidad de pensamiento da paso y cabida sin juicio para cada uno de los pensantes adopten una corriente filosófica que se amolde a ellos. Los filósofos encuentran un problema en la vida y cada uno de ellos propone una solución para las resolverlo. Hago un breve resumen de lo que desde mi punto de vista generó un interés personal pleno.

En cuanto al idealismo, este define que no podemos conocer la realidad, nosotros interpretamos, hay fuerzas espirituales y Dios esta unido a nuestras almas y es causa directa de todo. Los objetos no pueden existir sin que la mente sea consciente de ellos. Exalta los valores de lo irracional, lo tradicional y lo sentimental. En su antagonismo está el materialismo, es el eje extremo del idealismo, sostiene que la materia es el origen y causa de todo lo que existe, hay un estado de superioridad de la materia y espíritu, y según Marx la historia es una lucha de poder entre las clases sociales. ²

El término "racionalismo tiene un significado muy amplio, en lo general llamamos racionalista a toda posición filosófica que prima el uso de la razón frente a otras instancias como la fe, la autoridad, la vida lo irracional la experiencia empírica. Es racionalista todo aquel que cree el fundamento, el principio supremo, es la razón. ³

Descartes establece el racionalismo como la fe ciega en la razón, abrió un camino a una nueva visión del mundo, el cambio implicó una ruptura con la filosofía tradicional, le dio la base de construir una nueva filosofía basada en lo que se podía ver. Esta idea radical para la época, Descartes propone que las ideas surgen de manera innata que no surgen de la experiencia, solo por el hecho de existir. La razón por si sola genera conocimiento. Este pensamiento afirmo que la fuente del conocimiento era la razón.

En su sentido general el empirismo toma la experiencia como el origen y límite del conocimiento, y el escepticismo es una manera de entender la actividad filosófica que encuentra sus límites en la experiencia.

El estudio exhaustivo de la filosofía es enriquecedor y nos general las mismas preguntas que en los inicios de estas mismas corrientes, hoy con múltiples herramientas para su mayor

¹ Filosofía y cristianismo PENSAMIENTO INTEGRAL E INTEGRADOR

² Corrientes filosóficas Ponencias. Eleazar Meléndez.

³ Antología Teorías y Sistemas de la UDS.

comprensión, tenemos una mayor compresión de las mismas y pensadores actuales han y generado mezclas de filosofías que encumbran los pensamientos de los modernistas y sociedad actual. Aunque los filósofos desde su conocimiento generaron una intensa lluvia de pensamientos que llevaron al hombre de antaño a buscar de forma introspectiva la soluciones para sus dudas, no hemos cambiado mucho en la actualidad, seguimos buscando de manera interna y externa las soluciones a los conflictos que invaden nuestras ideas.

ESTRUCTURALISMO

Ferdinand de Saussure, propuso un estudio del lenguaje basado en el sistema actual de lengua en cada momento, mas que en su evolución histórica. En efecto la relación de significación debe pensarse a partir de una teoría del valor, es decir que la posibilidad en remitir a algo fuera del lenguaje dependerá del sistema total de la lengua y de la relación formal de los términos entre sí.

Según su definición este término pertenece a la filosofía y a las ciencias humanas, aunque en sus orígenes no fue en el campo filosófico donde surgió sino en el campo lingüístico. El estructuralismo, como corriente filosófica propone que rodo lo que el ser humano hace, piensa o siente se apoya en las reglas comunes.⁴

Según el estructuralismo, el comportamiento humano se entiende en función de un sistema donde se han establecido de forma implícita unas reglas de forma implícita y explicita.

Y es el ser humano quien le da sentido a los hechos y acciones y costumbres que experimenta. Comprender el estructuralismo no me resulta ser tan gravoso por la diversidad cultural en la que vivimos.

Como un país puede ser tan enriquecedor o empobrecido desde nuestra perspectiva claro, por la estructura en la que hemos sido formados. Es difícil diferir en ciertos aspectos de este pensamiento. Viaje a China hace unos años atrás y su cultura me pareció extraordinariamente superior en algunos ámbitos que al de nuestro país, estuve en India y su lenguaje era tan diverso, (aunque el lenguaje de este país raya en un lenguaje 100% religioso). El niño chino dominante de una disciplina excesiva para el entorno donde nosotros hemos crecido, pero indudablemente exitosa para una vida cómoda. La población india con un estructuralismo multicultural que los hace extremadamente ingeniosos y listos, con una concepción de reglas establecidas, tanto sociales, políticas, religiosas y de más.

El estructuralismo tiene como característica considerar que el lenguaje tiene una función clave en el desarrollo de la actividad humana y en sus funciones. La definición estructuralista de la psicología era "el estudio analítico de la mente humana, adulta, normal, generalizada, que se lleva a cabo mediante la introspección básicamente en las diferencias individuales, y lo de "normal" excluye a mentes perturbadas o defectuosas. Intenta una psicología purista.⁵

¹ Filosofía y cristianismo PENSAMIENTO INTEGRAL E INTEGRADOR

⁴ Diccionario biográfico Océano, Filósofos y Lingüistas. MMI GRUPO EDITORIAL OSEANO.

⁵ Antología Teorías y Sistemas de la UDS

Fuetes bibliográficos

¹ Filosofía y cristianismo PENSAMIENTO INTEGRAL E INTEGRADOR

²Corrientes filosóficas Ponencias. Eleazar Meléndez. www.pensadoreslibres.com

³ Antología Teorías y Sistemas de la UDS

 $^{^4}$ Diccionario biográfico Océano, Filósofos y Lingüistas. MMI GRUPO EDITORIAL OSEANO.

⁵ Antología Teorías y Sistemas de la UDS